

平成 30 年 3 月 14 日（水）

16：00～17：00

## 第 8 回 JCHO 千葉病院地域協議会 議事録

出席者（敬称略）：外部委員 富田、長谷川、和田、光永、尾崎、積田  
病 院 室谷、堀、中村、進藤、吉良、河野  
欠席者 : 外部委員 海宝、森

### 1. 院長挨拶

今日は、第 8 回目の協議会になりますが、年 2 回行いながら少しずつ地域の連携とか地域医療構想に沿った形の医療がどのようにできるのか、そんなことを模索しながらやっ  
て行く会議でございますが、皆さまからの意見をもって次の計画を立てていく。そんな皆  
様の意見に沿える様な、実りある会議にしたいと思っておりますのでよろしくお願ひします。  
それでは、まずは病院の運営状況につきまして、事務局より説明申し上げます。

### 2. 委員紹介 など

千葉県健康福祉部医療整備課課長 海保伸夫委員、千葉市保健福祉局健康部健康企画課  
森徹委員が 欠席となっております。  
のちほど、協議会の写真を数点とらせていただきたいと思います。  
また、議事内容をホームページ上に掲載させて頂きたいと思っておりますので、前回の議事録を  
ご確認ください。

### 3. 病院の運営状況について

当院の運営状況について、事務局より説明。

- ① 平成 29 年度収支状況
- ② 1 日平均入院・外来患者数
- ③ 新入院・新外来患者数
- ④ 紹介率、逆紹介率
- ⑤ 地域包括ケア病棟 1 日平均入院患者数・1 日平均透析件数

### 4. 訪問看護実施状況について

- ① 訪問看護実施件数について
- ② 対象患者について（患者数、平均年齢等）  
患者介護度について  
HCU の運営状況について

5. 公的医療機関等 2025 プランについて

- ・現状と課題、今後の方針、具体的な計画

6. 平成 29 年度患者満足度調査結果について

- ・入院： 平成 29 年 10 月 16 日～7 日実施
- ・外来： 平成 29 年 10 月 18 日実施

7. その他、質疑・意見交換等

(当院) 現状と要望事項ということで、事前にいただいておりますので委員よりお願いします。

(委員) 千葉市医師会会長より依頼をうけまして、千葉東病院の呼吸器内科閉鎖に伴い、肺結核の対応につきまして JCHO 千葉病院にお願いをしたいとのことです。

(当院) この問題は千葉県からも依頼がありましたが、結核の患者が出た場合、千葉市内に診られる病院がなく現在送るのは、君津中央病院、科研病院しかない状態です。今後、千葉大学・県の方と協議しながら進めていかなければならないと思っております。当院もできることを協力してまいります。

(委員) 在宅患者、あるいは外来で診ている患者が具合悪くなって入院させてもらいたいと思ったとき、その患者が入院したことがある場合はその病院へ紹介をするが、入院したことがない患者に対しては、病状に合わせて得意そうな病院に紹介をしている。JCHO 千葉病院は腎臓や透析とか絡んでいけば真っ先に当たってみようかと思うが、その他のイメージがわからない。

(当院) 循環器内科は、今は 5 人体制ですし、外科は手術が必要な患者、たとえば鼠径ヘルニア嵌頓していてイレウスになりかかっている患者、高齢者で癌があつて手術が必要な患者とかも受けています。整形外科は、透析患者の整形疾患に特化していますが一般整形外科も受けています。消化器内科もたいいものは受けます。ただ、婦人科がうけられない、小児科がない、呼吸器は専門医がいないので受けられない。まずは、内科は河野医師、外科は掘野医師が中心になってやっていますので、相談いただければ対応できると思います。

(当院) 急性期では 10 日～2 週間で退院となってしまいますが、当院は地域包括ケア病棟または老健施設がありますのでアレンジメントできると思います。

(当院) 千葉市として新しい動きがありますか

(委員) 4 月から、保険福祉局直営の在宅医療介護連携支援センターを保健所のなかに開設し、来年度のフルオープンを目指している。医療と介護の専門職の方向けの相談窓口となる。

(当院) あんしんケアセンターは、入院できないとか困ったことはなかったでしょうか。

(委員) 困っているということはありませんが、仁戸名～赤井～蘇我駅周辺まで担当していますが、わけありの方、認知の方または、独居の方の看取りとか。訪看の方と連携をとっていきたい。

(当院) かがやきの方はいかがでしょうか。

(委員) 包括病棟にレスパイト入院でお世話になっている。土曜日もしハビリをしてくれていて他の施設と比べるとリハビリの質が違う。地域にとってとてもありがたいことなので、これからもお願いしたい。

(当院) 褥瘡患者などはもっと早く、酷くなる前に遠慮せず早く来ていただいて早く治していただけたらと思います。

(委員) 市の方とこの会で面識ができ、患者会で地域包括の学習会をやってもらった。昨年に引き続き3月には患者の要望をまとめる予定です。

## 8. 閉会の挨拶

本日はありがとうございました。

皆様から貴重なご意見をいただきまして、これをぜひ来年度からの病院経営につなげていきたいと思えます。

次回の開催は、10月頃を予定しております。